

Le 29 avril 2025

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

L'ARS GRAND EST SOUTIENT CINQ PROJETS POUR REDUIRE LES INÉGALITÉS SOCIALES EN SANTÉ DANS LES ARDENNES

Dans le cadre de sa politique en faveur de la réduction des inégalités sociales en santé, l'Agence Régionale de Santé Grand Est a lancé, du 13 novembre 2024 au 13 janvier 2025, un appel à projets destiné à soutenir des actions concrètes en faveur des publics les plus vulnérables du territoire. Cette initiative vise à renforcer les actions de prévention et à améliorer l'accès à la santé pour les populations les plus vulnérables du département.

À l'issue de la phase d'instruction, cinq projets ont été retenus pour un montant global de 32 447 euros. Ces projets, portés par des structures locales engagées (Résideis, FJEPCS, Secours populaire, Episol, Mutualité Française), permettront de renforcer l'accès à la prévention, à l'éducation à la santé et à des parcours d'accompagnement adaptés aux besoins spécifiques de leurs bénéficiaires.

Des actions concrètes pour répondre à des enjeux de santé prioritaires

Les projets financés permettent de répondre de manière ciblée aux défis actuels en matière de santé et s'inscrivent dans une dynamique de prévention, de promotion de la santé et de coordination territoriale. Ils répondent à des besoins identifiés dans les territoires de Givet, Nouzonville, Charleville-Mézières et Vouziers.

Parmi les actions retenues figurent notamment :

- **Médiation en santé – FJEP – Vouziers (10 000 €)**
Ce projet vise à améliorer l'accès aux soins des personnes éloignées des dispositifs traditionnels du système de santé, grâce à un accompagnement personnalisé et un travail de lien entre professionnels, associations et institutions.
- **Séances de sport pour un public en grande vulnérabilité – CHRS Voltaire – Charleville-Mézières (9 115 €)**
Ce programme s'adresse à plusieurs groupes spécifiques (femmes victimes de violences, personnes en situation de grande précarité, personnes marginalisées ou souffrant d'addictions) avec des séances de sport adaptées visant à renforcer la confiance en soi, la cohésion sociale et l'intégration sociale.
- **Trois projets autour de la nutrition et de l'activité physique adaptée** : à destination des publics rencontrant des difficultés socio-économiques, ces actions visent à encourager l'adoption de comportements favorables à la santé :
 - *Cours de cuisine en lien avec l'épicerie solidaire – Episol – Nouzonville (4 000 €)*
Des ateliers culinaires sont proposés aux bénéficiaires de l'épicerie solidaire, en lien direct avec les produits disponibles. L'objectif est de renforcer les compétences alimentaires tout en favorisant l'autonomie et l'adoption de comportements alimentaires sains.

- *Ateliers nutritionnels et séances sportives – Secours populaire de Givet (5 000 €)*
Ce projet, cofinancé par le programme européen Interreg, s'adresse à des personnes en situation de précarité. Il combine éducation nutritionnelle et activité physique dans un objectif d'amélioration globale de la santé.
- *Ateliers de cuisine, nutrition et sport – Résidéis – Charleville-Mézières (4 332 €)*
Destiné aux résidents d'une résidence sociale, ce projet associe ateliers pratiques en nutrition et séances d'activité physique adaptées, afin d'encourager l'adoption de modes de vie plus favorables à la santé.

Par ailleurs, cinq autres projets déposés dans le cadre de cet appel ont été réorientés vers d'autres dispositifs de financement pour un montant global de 109 832 euros.

En soutenant ces initiatives, l'ARS Grand Est réaffirme son engagement en faveur d'une santé plus accessible à tous, notamment aux publics les plus fragiles, grâce à des actions de proximité, durables et porteuses de sens.